



EGLISE EN GUYANE

Lettre d'information du diocèse de Cayenne

CALENDRIER DU DIOCÈSE

5 mars

Conseil épiscopal

10 – 15 mars

Retraite de guérison
intérieure

15 mars

Réunion chefs
d'établissement

17 mars

Messe à Saint Antoine
de Padoue – Cayenne

18 mars

Messe des lycéens de
l'externat Saint Joseph
de Cluny

19 mars

Conseil épiscopal

21 mars

Conseil presbytéral

22 mars

Conseil des affaires
économiques

L'ÉDITO

« *L'amour de ta maison me dévorera* »



De quelle maison parle Jésus ? Il semble parler du Temple. Mais la maison de Dieu est plus que le Temple. Car Jésus a dit à la Samaritaine que ce n'est ni à Jérusalem ni au Mont Garizim — où se trouvaient respectivement le Temple juif et celui des Samaritains— qu'il faut adorer Dieu mais « en Esprit et en Vérité ». Jésus avait aussi annoncé la fin du Temple : « viendra un jour où ne subsistera pas pierre sur pierre... » Quelle est donc cette maison ?

La Bible parle de la « maison d'Israël ». En fait, c'est le peuple qu'il s'est choisi et à qui il a donné la Loi et les prophètes et, ultimement, à qui il a envoyé son Fils unique. Il y a un mystère d'Israël : Dieu en a fait un signe pour les autres peuples ; pas d'un point de vue politique mais religieux. On demande à Jésus quel signe il donne pour justifier son acte de chasser les vendeurs du Temple. Il répond : « Détruisez ce temple et en trois jours je le relèverai ». Saint Jean nous dit qu'il parlait de son corps. Et St Paul nous dit que nous sommes le « Corps du Christ » et qu'il s'agit de l'Église. Donc la maison de Dieu est désormais l'Église. Non pas les églises de pierres ou de béton, mais vous et moi — sans oublier tous ceux qui ont déjà quitté cette vie. Jésus a été mis à mort, mais il est ressuscité le troisième jour. Saint Paul nous dit que nous aussi, nous ressusciterons avec lui puisque nous sommes les membres de son Corps.

Est-ce que j'ai cet amour de la maison de Dieu —c'est-à-dire de l'Église— qui dévorait le Christ ? Est-ce que, comme lui, je suis prêt à souffrir pour elle ? Thomas Roberts, pourtant de confession anglicane, sortit en claquant la porte d'une pièce où des protestants critiquaient l'Église catholique en disant : « Je n'aime pas que l'on dise du mal de ma mère ». Aujourd'hui, de partout, on la dénigre, on la malmène : médias, certains hommes et femmes politiques, extrémistes, sectes fondamentalistes, etc... Elle est la cible privilégiée du monde entier. « Les fidèles catholiques sont les croyants les plus persécutés dans le monde » disait Bernard Henri Lévy... Est-ce que je me tais quand on la critique, ou bien est-ce que l'amour pour elle me conduit à la défendre ? Suis-je conscient qu'elle est ma mère ? Il y a un grand mystère de l'Église qui fait qu'elle n'est pas simplement une organisation comme une autre, pas plus qu'Israël n'est un peuple comme les autres.

† Mgr Alain Ransay, évêque de Cayenne

Suivez les actualités du diocèse



Site du diocèse de Cayenne



Chaine YouTube du diocèse / Radio Saint-Gabriel



Groupe d'information WhatsApp

TROIS JOURS POUR RENAÎTRE AVEC LE CHRIST

Du lundi 12 au mercredi 14 février 2024, plus de 900 personnes ont participé à la grande retraite diocésaine. Chaque journée commençait avec le chapelet suivi d'un temps de louange enflammé avant l'exhortation du jour.

Pour l'ouverture, Père Alain ICARÉ a orienté son exhortation sur le fait que, par notre baptême, nous sommes devenus enfants de Dieu et le temple de l'Esprit. Nous sommes donc les héritiers du caractère et de l'autorité de Jésus, les promesses de Dieu et du sacerdoce royal.



Le 2e jour, Sœur Annick MARIE-ANTOINE nous a rappelé que nous sommes liés au Christ et donc des êtres nouveaux. Nous sommes la Lumière du monde. Nous avons l'autorité spirituelle, ce qui fait de nous de redoutables guerriers.

Lundi et mardi après-midi, 4 ateliers étaient proposés pour nous donner les clés favorisant notre

renaissance : les clés pour faire face aux sectes, mourir au monde, les empêchements au mariage, le jeûne (une grâce dans le combat spirituel).

Le dernier jour, l'enseignement de la Sœur Annick MARIE ANTOINE nous rappelle que, par notre baptême, nous avons l'autorité spirituelle pour régner en tant que prêtre, prophète et roi. Sinon, à quoi nous sert la marque de l'Esprit Saint reçue au baptême ?

Nous étions ensuite très nombreux pour recevoir les cendres, signes de notre faiblesse et de la miséricorde de Dieu. La retraite s'est clôturée en apothéose avec un grand temps de consolation et d'effusion de l'Esprit où des miracles, comme les précédents jours, se sont produits.

Merci Seigneur pour ces trois jours de renouvellement pour bien débiter notre temps de Carême. Merci à tous les bénévoles, aux prêtres, à notre évêque, aux membres du comité d'organisation, aux congrégations religieuses et à chacun pour leur dévouement et leur participation pour cette belle rencontre diocésaine.

Jeanne Claire

60 ANS, ÇA SE FÊTE !

Les 17 et 18 février dernier, les délégations des ACPM de Guadeloupe et de Guyane se sont retrouvées à la ferme PERRINE, à l'invitation de la délégation de la Martinique qui célébrait leur jubilé de Diamant (60 ans) à l'occasion du week-end des fiancés.

Nous avons eu un accueil chaleureux et avons pu expérimenter l'amour fraternel d'une même famille avec une même père : DIEU.

Avec le Seigneur, toutes les barrières sont abolies pour laisser la place à l'amour et à l'unité fraternelle, L'esprit-Saint avait inspiré la même thématique : « Bâtir sur le roc » à l'équipe de Guyane et de Martinique pour leur week-end respectif de fiancés. Dans un cadre merveilleux préparé par nos hôtes, où l'on ressentait les grâces du Seigneur, le week-end a été ouvert par un enseignement de Monseigneur Alain RANSAY puis par celui de l'Archevêque David MACAIRE. Les fiancés ont pu se détendre tout en continuant à se nourrir à travers des louanges et des sketches animés par la caravane de l'espoir.



Monseigneur David MACAIRE et Père Wilfrid BANNAIS nous ont accordé un temps d'échanges pour nous aider à cerner les enjeux de notre mission.

Dieu a semé beaucoup de graines dans notre mission pour les fiancés de Guyane. Nous voilà redescendus de la Montagne, après ce temps de réjouissances et de connexion spirituelle, prêts à donner ce que nous avons reçu par la puissance de l'Esprit-Saint. Notre désir est de semer ce que nous avons reçu. Merci à notre Seigneur Dieu Tout-Puissant.

CPM

FÊTE EN L'HONNEUR DE NOTRE-DAME DE LOURDES, PATRONNE DE LA CHAPELLE DE YALIMAPO

Le 11 février 2024, en l'honneur de la Fête de Notre-Dame de Lourdes, patronne de la Chapelle de Yalimapo et journée mondiale des malades, la paroisse de Mana a organisé une messe solennelle suivie d'un moment convivial autour du pot de l'amitié, réunissant les communautés voisines d'Awala et de Yalimapo.

La cérémonie a aussi rassemblé des paroissiens du bourg de Mana et du CD8.

Nombreux étaient les servants d'autel venus des différentes chapelles. Cette journée spéciale a été l'occasion pour tous de se réunir dans la prière et la fraternité, renforçant ainsi les liens entre les membres des différentes communautés religieuses.

La chapelle de Yalimapo, dédiée à Notre Dame de Lourdes, occupe une place particulière dans le cœur de tous les fidèles. Cette fête annuelle est l'occasion de rendre hommage à la sainte patronne et de se recueillir ensemble.



L'événement s'est déroulé dans une atmosphère empreinte de spiritualité et de joie. Il a témoigné de la profonde dévotion des fidèles envers Notre Dame de Lourdes et de leur attachement à leur communauté religieuse.

Cette journée restera gravée dans les mémoires comme un moment de communion et de partage, illustrant la vitalité et la ferveur de la foi dans la paroisse de Mana.

Marie Anne

LE COMBAT SPIRITUEL

La 2ème conférence de Carême a eu lieu ce mardi 27 février 2024 après la messe de 18h15 en l'église de l'Immaculée Conception.

Le thème des conférences de Carême cette année est « le Combat Spirituel ».



Le révérend Père A. ICARE rappelle que nos pensées constituent le principal « terrain de bataille » du combat spirituel. Il rappelle l'acte de contrition : « j'ai péché en pensée... ».

Ainsi, le malin agit sur nos pensées pour nous éloigner de Dieu.

Pour être vainqueur de ce combat, il est nécessaire de discerner nos besoins charnels de ceux qui viennent de Dieu. En effet, il nous faut étudier et méditer la parole de Dieu pour entrer dans la connaissance du Christ et la volonté de Dieu.

En empruntant ce chemin, nous apprendrons progressivement à neutraliser le « Vieil homme » qui est en nous. Avec la grâce de Dieu, nous marcherons ainsi de victoire en victoire contre le péché.

Faty

FEMME SELON LE CŒUR DE DIEU

« Le regard que porte Dieu sur la femme », tel est le thème autour duquel se sont retrouvées une cinquantaine de femmes de Saint Laurent du Maroni, le samedi 27 janvier 2024.



Ce partage biblique autour de louanges et de témoignages a été animé par la communauté du Feu de la Source, avec cinq femmes de la Bible. Elles sont d'abord passées par « la femme courbée » (Luc 13, 10 – 17) afin de laisser Jésus nous délivrer de nos fardeaux, nos péchés. Elles nous ont ensuite conduites dans la grâce du pardon avec « la femme infidèle » (Jean 8, 1 – 11). Puis, elles ont montré qu'au lieu de faire confiance à Dieu, de quelle manière Rebecca (Genèse 25 à 27) a organisé l'avenir.

Donc comment la préférence de chacun des parents entraîne la rivalité entre les enfants. Après, avec Lydie (Actes 16, 13 – 15), nous avons pu constater à quel point elle est une femme attentive, et aussi un exemple d'un groupe de

femmes en prière. Elles ont fini avec les deux sœurs différentes, aimées de Jésus, Marthe et Marie (Luc 10, 38 – 42). Ces sœurs nous invitent aussi à trouver un équilibre dans nos vies, entre écoute et action, nos priorités pour servir Dieu.

Cette rencontre a permis aux femmes de se rendre compte que la Bible est une lettre d'amour que le Seigneur nous a laissée pour pouvoir marcher dans ce monde. Cette journée nous a permis de changer nos lunettes et de nous voir selon le cœur de notre Père d'amour.

Marie-Josée



INTENTION DE PRIÈRE DU PAPE - MOIS DE MARS

POUR LES NOUVEAUX MARTYRS, TÉMOINS DU CHRIST

Prions pour que ceux qui risquent leur vie pour l'Évangile, dans différentes parties du monde, fécondent l'Église de leur courage et de leur élan missionnaire

Consulter la vidéo du pape en cliquant sur le lien : [La Vidéo du Pape - Mars 2024 - YouTube](#)



FÊTE EN L'HONNEUR DE SAINTE BERNADETTE SOUBIROUS, PATRONNE DE LA CHAPELLE D'AWALA

La paroisse de Mana a célébré un triduum de prière en l'honneur de la Fête de la chapelle Sainte Bernadette Soubirous, qui s'est déroulée du 16 au 18 février 2024 à Awala. Pendant trois jours, les fidèles ont eu l'occasion de participer à un programme riche et instructif.

La première soirée, le vendredi 16 février, a débuté à 19h et s'est prolongée jusqu'à 20h30. Les participants ont pu se plonger dans l'histoire de Sainte Bernadette Soubirous à travers des récits poignants et des témoignages émouvants. La soirée s'est conclue dans une ambiance de prières et de louanges, nourrissant ainsi les cœurs des fidèles présents.

Le samedi 17 février a été marqué par l'adoration et le chapelet, offrant aux participants l'opportunité de se recueillir et de méditer en présence du Saint-Sacrement. De 17h30 à 20h00, les fidèles ont ainsi pu se consacrer à la prière et à la contemplation, renforçant ainsi leur lien spirituel avec Dieu.



Enfin, le dimanche 18 février, la célébration a culminé avec une messe à 11h, rassemblant les communautés dans la prière et la communion fraternelle. À l'issue de la messe, pour clôturer en beauté ces trois jours de fête et de spiritualité, un repas en commun a été servi, symbolisant l'unité et la convivialité qui règnent au sein de la paroisse de Mana.

Marie Anne

Continuons à contribuer au Denier de l'Eglise

Crédit Mutuel					
RELEVÉ D'IDENTITÉ BANCAIRE					
Identifiant national de compte bancaire - RIB					
Banque	Guichet	N° compte	Clé	Devises	
10278	05330	00020470001	61	EUR	
Identifiant international de compte bancaire					
IBAN (International Bank Account Number)			BIC (Bank Identifier Code)		
FR76	1027	8053	3000	0204	7000 161
Domiciliation			Titulaire du compte (Account Owner)		
CREDIT POPULAIRE GUYANAIS			MISSION CATHOLIQUE DE LA GUYANE		
P JUSTIN CATAYEE			24 RUE MADAME PAYE		
2 RUE DES IBIS			97300 CAYENNE		
97300 CAYENNE					
☎ 820 82 09 00 (Service 0,12 €/min + prix appel)					
Remettez ce relevé à tout autre organisme ayant besoin de connaître vos références bancaires pour la domiciliation de vos virements ou de prélèvements à votre compte. Vous éviterez ainsi des erreurs ou des retards d'exécution.					
PARTIE RESERVEE AU DESTINATAIRE DU RELEVÉ					



Qu'est-ce que le Carême ?

Comment comptez-vous vivre le Carême cette année ?

Sylviane

Paroisse de Saint-Jean-Baptiste de Macouria

Qu'est-ce que le Carême ?

Le Carême est l'occasion de refaire l'expérience de l'amour miséricordieux de DIEU. Cet amour nous révèle ce qui a besoin d'être transformé, guéri et libéré en nous.

Saint Augustin a dit : "Bien tard je t'ai aimée, ô beauté si ancienne et si nouvelle, bien tard, je t'ai aimée ! Et voici que tu étais au-dedans, et moi au-dehors et c'est là que je te cherchais, et sur la grâce de ces choses que tu as faites, pauvre disgraciée, je me ruais ! Tu étais avec moi et je n'étais pas avec toi ; elles me retenaient loin de toi, ces choses qui pourtant, si elles n'existaient pas en toi, n'existeraient pas !" Confessions X, 27. Le Carême est un temps de retour à l'essentiel.

Comment comptez-vous vivre le Carême cette année ?

Je pense vivre mon carême en approfondissant ma vie de prières, en priant avec plus de ferveur, en lisant le livre : Les Confessions de Saint Augustin, et en consacrant une partie de mon temps à visiter des personnes qui ont besoin de la consolation de Dieu.



Myrta

Paroisse de Saint-Jean-Baptiste de Macouria

Qu'est-ce que le Carême ?

Le Carême est un temps pour se rapprocher de Dieu. C'est un temps où le Seigneur nous invite à entrer en nous-mêmes par la prière, le jeûne et l'aumône, et à le laisser changer nos cœurs et les mauvaises habitudes qui nous éloignent de sa présence. C'est aussi un temps de préparation pour vivre le plus grand mystère de notre foi chrétienne : la passion, la mort et la résurrection de Notre Seigneur.

Comment comptez-vous vivre le Carême cette année ?

Je pense qu'il est important d'implorer du Seigneur la grâce de la connaissance de soi pour avoir une contrition parfaite et vivre une véritable conversion, car seul un cœur contrit peut être prêt à vivre un changement de vie. Je vais aussi faire un examen de conscience et choisir la meilleure façon de m'unir à Dieu par la pénitence. Le Carême est aussi un temps pour vivre la charité ; je serai donc plus disponible pour aider tous ceux qui sont dans le besoin.



Arnaud

Paroisse de Rémire-Montjoly

Qu'est-ce que le Carême ?

Le Carême est une période de préparation spirituelle observée par les chrétiens. Cette période débute le Mercredi des Cendres et se poursuit pendant 40 jours jusqu'au dimanche de Pâques, en commémoration des 40 jours que Jésus a passés dans le désert.

Pendant le Carême, les fidèles sont encouragés à se livrer à la prière, au jeûne et à l'aumône. Ces pratiques visent à se repentir des péchés, à se rapprocher de Dieu et à se préparer spirituellement pour la célébration de la résurrection de Jésus à Pâques.

Comment comptez-vous vivre le Carême cette année ?

Vivre le Carême aujourd'hui implique souvent une combinaison d'efforts comme le jeûne, la prière et l'aumône, mais aussi des efforts pour se concentrer sur la croissance spirituelle et l'amélioration de soi.

Je suis enseignant dans une école catholique. Ma priorité pour ce Carême sera de pratiquer la gratitude avec mes jeunes élèves, en prenant conscience des bénédictions dans notre vie et en exprimant notre reconnaissance envers Dieu. En effet, même si notre monde peut paraître hostile, voire désespérant, je tâcherai de montrer aux enfants que la vie est belle et qu'il faut garder la foi en l'Homme et en un monde meilleur.



Monseigneur Alain Ransay

Evêque de Cayenne

Qu'est-ce que le carême ?

Pour comprendre le Carême, il faut se souvenir que dans les tous premiers siècles de l'Eglise, on prodiguait aux catéchumènes un temps de formation et d'entraînement au combat spirituel.

Cela était dispensé pendant la période des 40 jours, avant la veillée pascale au cours de laquelle ceux-ci recevaient le baptême, la confirmation et l'eucharistie. C'est évidemment en référence au temps que Jésus avait passé dans désert que l'on avait choisi cette durée de préparation ultime pour les catéchumènes. Le Peuple de Dieu a choisi tout naturellement d'accompagner les futurs baptisés dans leur démarche en faisant les mêmes exercices spirituels qu'eux. Cela a donné le temps du Carême.

Comment pouvons-nous vivre ce temps de Carême ?

A la lumière de ce qui vient d'être écrit plus haut, le temps du Carême pourrait être vécu comme un grand temps fort spirituel. Il permet de se réapproprier les promesses faites à notre baptême en notre nom par nos parents, que nous avons repris à notre compte le jour de notre profession de foi et de notre confirmation. Renoncer à Satan, à ses pompes et à ses œuvres, et accepter Jésus comme le Seigneur de nos vies n'est pas si facile que cela. Cela suppose les exercices spirituels que sont le jeûne, la prière et la charité active. Il est important de jeûner d'écran, de lire la parole de Dieu, de donner plus de temps à l'adoration du Saint Sacrement, au Rosaire...

Pourquoi ne pas participer, par exemple aux Vêpres du samedi (17h) à Mirza ou dimanche (17h20) à la Cathédrale, en plus de la messe ?

